

Curso de Postgrado.

PARTO RESPETADO: SABERES, PRAXIS E IMPLICANCIAS EN EL CAMPO DE LA SALUD

Docentes Responsables Académicos:

Dra. Magdalena Arnao Bergero, Lic. Flavia Roso, Lic. Virginia Luz Galvan

Contenidos Mínimos:

Unidad 1- Paradigmas de Salud. Sistema Hegemónico de salud: supuestos, saberes y praxis. La salud tiene perspectiva de género: cuando y porque el parto llega a institucionalizarse?

Paradigma fisiologista. Brujas matronas y comadronas: las voces acalladas del saber de las mujeres.

Unidad 2- Críticas y discusiones al Paradigma de salud hegemónico en torno al parto: La relación médico paciente, modelo de atención centrado en la asistencia y el riesgo. El lugar del saber de y desde los cuerpos. Descolonización de los cuerpos y la vida.

Unidad 3- Violencia: la dinámica opresor / oprimido, naturalización de la violencia. Violencia obstétrica es violencia de género: sus huellas y marcas (padecimiento subjetivo) Consecuencias en el vínculo temprano mamá-bebé. Salud Mental perinatal.

Unidad 4- Parto respetado, historización, marcos legales y políticas públicas en salud que acompañan la ley, movimientos y organizaciones sociales. Ley 25926, reglamentación, problemas y discusiones en torno a la aplicación en el contexto actual.

Unidad 5- Nacer en el respeto, el nacimiento como hecho vincular y sexual, el vinculo mama-bebe, la hora sagrada. El parto y nacimiento como momento crítico desde el punto de vista neurohormonal, vincular y psicoafectivo. El nacimiento como un hecho de salud mental bajo la perspectiva de salud integral y el enfoque de derechos.

Duración: Semestral

Inicio: 18 de mayo de 2018 / **Finalización:** 2 junio de 2018

Carga horaria: 40 hs (20 hs presenciales y 20 hs No presenciales)

Resolución N°: 9/2018

Trayectoria Docente:

Arnao Bergero Magdalena, Dra en Filosofía, Docente-Investigadora de la Facultad de Psicología de la UNC, su trabajo de investigación, docencia y extensión se centra en prácticas contrahegemónicas de y desde las teorías sociales del cuerpo/emociones y las epistemologías des-coloniales, en particular las que hacen foco en las prácticas de autogestión de la salud desde un enfoque de género, entre ellas el Parto Respetado.

Roso, Flavia E. Lic. en Psicología, Terapeuta Gestáltica. Psicóloga Perinatal. Su trayectoria profesional se centra en el área clínica desde el año 2007. En el acompañamiento a la gestación, el parto y el puerperio. Activista por los derechos de mujeres y hombres en el momento del parto y nacimiento. Integrante Fundadora de "Mujeres por un Parto Respetado Córdoba". Organizó, (entre otras cosas) la "Semana Mundial del Parto Respetado en Córdoba", la Campaña "Visibilización de la Violencia Obstétrica" en el marco del día Internacional de la lucha por la eliminación de la violencia hacia las Mujeres" en colaboración con la Facultad de Filosofía UNC, la Escuela de Trabajo Social UNC, Prosecretaría de Comunicación UNC. Participó como Panelista en la Charla Debate "Parto Respetado en Córdoba: Experiencias y Desafíos" en el marco de la Semana Mundial de Parto Respetado "Parir es Poder". Facultad de Filosofía y en la Charla Debate "Experiencias y Desafíos en el acceso al derecho a un parto respetado" en el marco de la Semana Mundial de Parto Respetado "Mi cuerpo. Mi decisión. Mi bebe". Facultad de Trabajo Social. UNC. Dictó el curso de Extensión Universitaria "Mujeres, Partos y Poder", Facultad de Trabajo social, UNC.



UNC

Universidad
Nacional
de Córdoba



FACULTAD DE
PSICOLOGIA

SECRETARIA DE
POSGRADO
Facultad de Psicología | UNC



- **Galvan Virginia Luz.** Lic. en Psicología Terapeuta Gestáltica. Psicóloga perinatal , fundadora de Ummi Psicología Perinatal La Plata, realizando acompañamientos en búsqueda de la gestación , embarazo, duelo perinatal y puerperio. Organizadora de la Semana Mundial del Parto Respetado La Plata. Amplia Formación en Psicología Perinatal. Coordinadora de Grupos terapéuticos para mujeres, Hospital Nacional de Clínicas Córdoba. Coordinadora y miembro de equipos de extensión FBA UNLP y Facultad de Psicología UNLP. Participó en la creación de la Guía de actuación ante casos de violencia de género FBA-UNLP y en la mesa de trabajo para la creación del Protocolo de Violencia de Género de la UNLP.